

# *Culminan filmaciones de primera película sobre la Red Avispa y los Cinco Héroes cubanos*

---



La Habana, 24 abr (RHC) La primera película sobre la verdadera historia de la Red Avispa (Wasp Network), y acerca de los Cinco Héroes Cubanos Prisioneros en Cárceles del Imperio, acaba de terminar su filmación en escenarios de nuestro país República Dominicana, Puerto Rico, Uruguay e Islas Canarias.

La cinta, que dirige el francés Olivier Assayas, con la participación de las productoras RT Features y CG CINEMA, contó con un gran apoyo del Icaic, lo cual resultó decisivo para la consecución del trabajo, comentó su propio realizador al sitio digital Cubacine.

«Para ser honesto nunca había escuchado sobre los Cinco hasta que un amigo, Rodrigo Teixeira, invitó a mi productor a leer el libro del periodista brasileño Fernando Morais, Los últimos soldados de la Guerra Fría. Entonces, a mi productor le pareció interesante y me incitó a leerlo. Esto sucedió hace tres o cuatro años», dijo Assayas al sitio, quien tras conocer la historia comprendió el porqué es vital para los cubanos.

Conocida en Cuba y La Florida, la historia de la Red Avispa y cuánto pasaron nuestros hermanos René, Gerardo, Antonio, Ramón y Fernando, injustamente encarcelados en los Estados Unidos, pero

desconocida en el resto del mundo le resultó al director todo un desafío.

«Fue un reto para nosotros llevar el texto a un guion cinematográfico, porque al ser escrito por un periodista estaba cargado de hechos, pero sin una narrativa fácil de convertir en imágenes. Además, se trata de un relato fascinante con fuertes personajes que todo director quisiera tener a su alcance. Por eso investigué y traté de construir desde una manera simple la narración de tales sucesos, sin dejar de abordar cuestiones históricas imprescindibles.

«Pienso que las relaciones entre Cuba y EE.UU. han sido difíciles por más de 60 años y han estado llenas de barreras que han complejizado la vida de los cubanos, como el bloqueo. Pero la Historia no debe ser vista en términos de quién está en lo correcto o quién se equivoca, sino hay que contarla desde la verdad y con mucha precisión».

Red de Avispa cuenta con la participación del venezolano Edgar Ramírez, quien interpretó a René; la española Penélope Cruz encarnó a su esposa, Olga Salanueva; y el mexicano Gael García Bernal es en el filme Gerardo. También actúan el brasileño Wagner Moura, el argentino Leonardo Sparglia y la cubana Ana de Armas, quien ha desarrollado una notable carrera en Hollywood desde hace algún tiempo. Otros actores que participan son René de la Cruz, Iris Pérez y Omar Alí, junto a un extenso equipo de producción de la Isla.

Según expresó el director el filme debe terminar de rodarse en mayo, y para finales del año deberá concluir la posproducción. Su objetivo, dijo, es presentarlo durante el próximo Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano y realizar una premier. De no ser así, aseguró que regresaría para presentar la película y compartirla con el equipo que estuvo involucrado y, por supuesto, con todo el público cubano.

Un segundo filme sobre la historia de nuestros Cinco Héroes está también en proyecto. Se trata de Los Cinco (The Cuban Five), que llevarán a cabo las productoras canadienses Pictou Twist Pictures y Picture Plant, las cuales se han asociado con Icaic para coproducir tan importante historia, que a más de 20 años de haber tenido lugar continúa despertando el interés de la humanidad.

Barrie Dunn, productor de Pictou Twist, será el encargado de escribir para la pantalla la historia de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, René González, Antonio Guerrero y Fernando González, a partir del libro *What Lies Across the Water: The Real Story of The Cuban Five* (Lo que hay del otro lado del mar: La verdadera historia de los cinco cubanos), de Stephen Kimber y contará también con la participación de la española Penélope Cruz, el mexicano Gael García Bernal, el venezolano Édgar Ramírez y el brasileño Wagner Moura, entre otros, según publicó el propio Gerardo en el 2018 en su cuenta de Facebook y reportó el sitio Cubadebate

(Granma)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/189089-culminan-filmaciones-de-primera-pelicula-sobre-la-red-avispa-y-los-cinco-heroes-cubanos>



**Radio Habana Cuba**